
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!УДАРНОЙ комсомольской стройкой объявле
но строительство нового завода крупнопа

нельного домостроения мощностью 250 000 квадрат
ных метров жилья.

Сейчас монтажники трестов «Свердловскхим- 
строй», «Уралстальконструкция» и других смонти
ровали каркас пятипролетной части главного корпу
са, ведется монтаж двухпролетной части главного 
корпуса, монтируется административно-бытовой 
корпус, сооружаются внутриплощадочные инженер
ные сети, строятся фундаменты для склада заполни
телей.

На снимке: корпуса нового завода КПД.
Фото В. Калимасова.

Сварщик Георгий Тарасов пришел на стройку из 
ГПТУ. Сейчас у комсомольца четвертый разряд по 
профессии. Он уверенно справляется с заданиями, 
которые ему поручают в СУ-28.

Фото В. Калимасова.

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОНКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
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ЦЕНА ОТСТАВАНИЯ
На 96-квартирных до

мах № 1 и 2 по улице 
Викулова завершаются 
отделочные работы. Ма
ляры СУ-15 клеят в квар
тирах обои. Через не- 
делю-две генподрядчик 
будет заканчивать свои

стка № 1 СУ-15 С. Б.
Разумович, приходят

.дела., 
жилых

но готовности
домов к сдаче

не может быть и речи, 
так как к ним до сих 
пор не подведены ком
муникации. К прокладке 
инженерных сетей СУ-29 
еще не приступало.

— Трубоукладчики, — 
говорит начальник уча-

в самый неподходящий 
момент. Нужно будет 
выполнять отделочные 
работы цоколя и пере
ходной лоджии, обкла
дывать плиткой крыль
цо, а вокруг домов все 
так перекопают, что к 
ним и не подойдешь. 
Вот уберем растворный 
узел и лебедки, а к 
подъемникам и не по
добраться.

Положение, подобное 
этому, не исключение, 
так было и на четырех

предыдущих домах на 
ул. Викулова!, когда сда
ча подготовленных ген
подрядчиком объектов 
до последнего момента 
зависела от того, как уп
равятся с коммуникаци
ями нулевики.

Кооперативные дома 
вообще сдавать трудно, 
а здесь к тому же отде
лочные работы намного 
усложняются из-за от
ставания СУ-29, что при
водит к нарушениям 
технологии, техники 
безопасности, снижению 
качества строительства.

Если бы сети к домам 
№ 1 и 2 по ул. Ви
кулова были проложе
ны в соответствии с гра
фиком, насколько бы 
все это упростило и об
легчило задачу генпод
рядчиков, сколько бы 
времени имели отде
лочники для спокойной 
и тщательной работы,
за которую бы им 
было стыдно.

Цена отставания
левинов велика —

не

ну- 
за

ней престиж всего ком
бината.

А. ПЕТРОВ.
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* В парткоме комбината . " ..........—

КУРС НА ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
Коллектив нашего до

мостроительного комби
ната ежегодно сдает в 
эксплуатацию около 10000 
квартир. Это примерно 
две третьих всего жилья, 
сдаваемого в эксплуата
цию в городе. Продукция 
комбината всегда на виду. 
И не только радостными 
новосельями знаменует
ся сдача жилья. С вруче
нием ордера нередко на
чинаются далеко не ве
селые хлопоты по исправ
лению брака, допущенно
го работниками нашего 
комбината; Причем число 
нареканий растет. Тут и 
промерзание швов, про
мочки, некачественная на
клейка обоев, плохая на 
стилка полов, линолеума, 
отступление от норм при 
монтаже фундаментов и 
коробок.

В этом году наш кол
лектив взял обязательст
во сдать 77 процентов 
жилья на повышенные 
оценки. Цифра вполне 
достижимая для управле
ний. Ведь такие подразде
ления, как СУ-1, СУ-7, 
СУ-13, в общем-то близ
ки к ней. Но если сверить 
достижения прошлого го

да с достижениями за со
ответствующий период 
нынешнего, то показате
ли окажутся далеки от 
намеченного. Так, в СУ-1 
эта цифра составила 65,1 
процента, у СУ-7, СУ-13 
и СУ-15 соответственно 
37,9, 40,8 и 54,8 про
цента.

Снижение оценок за ка
чество строительных ра
бот должно повлечь 
уменьшение премий. К 
сожалению, руководители 
наших подразделений не 
сумели воспользоваться 
экономическими рычага
ми для улучшения качест
ва. Премии возросли, а 
уровень ведения строи
тельно-монтажных работ 
остался прежним.

Особенно тревожное 
положение сложилось в 
ведущем строительном 
управлении № 7. Качест
во сдаваемых в эксплуа
тацию объектов снизи
лось почти наполовину. 
Обидно, что коллектив 
оставляет свои позиции в 
самый, в общем-то, труд
ный момент, когда без ос
тановки производства 
идет реконструкция ве
дущих цехов завода 

ЖБИ, когда выросли тре
бования к качеству стро
ительства и растут объе
мы ввода объектов.

На прежнем рубеже ос
тались отд елочники 
СУ-15. Как в минувшем 
году они получили за 
объекты чуть больше по
ловины хороших оценок, 
так и в этом. Топтание на 
месте говорит о слабой 
работе по повышению 
качества, которую прово
дят главный инженер 
вместе с начальником уп
равления.

Снизилась требова
тельность к качеству в 
монтажных управлениях 
СУ-27 и СУ-28. Досад
ные огрехи при монтаже 
коробок не делают чести 
руководителям этих уп
равлений.

Но было бы наивно ду
мать, что стоит только за
хотеть начальнику управ
ления, как проблема каче
ства перестанет существо
вать. Все далеко не так 
просто. Сегодня качество 
работы зависит от добро
совестного выполнения 
своего долга каждым тру
жеником нашего шести
тысячного коллектива. 

Монтажники, звеньевые, 
бригадиры должны зада
вать тон в работе. Обид
но, что некоторые веду
щие наши коллективы не 
идут в авангарде борьбы 
за высокое качество 
строительно - монтажных 
работ.

Вносят свою долю в 
снижение качества работ
ники завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола. Не
мало еще нареканий на 
продукцию предприятия 
стройиндустрии. Пред
ставители завода редко 
бывают на стройке, хотя 
тесная связь заводчан со 
строителями могла бы со
служить всем хорошую 
службу.

Выступая на заседании 
партийного комитета 
ДСК, главный технолог 
завода ЖБИ В. Д. Юз- 
вук заверил присутству
ющих, что коллектив 
предприятия делает все 
возможное, чтобы улуч
шить качество изделий. 
Меняются формы, внед
ряется новая оснастка, бо
лее качественными будут 
сейчас выпускаться ше
сти- и трехметровые пли
ты перекрытий, лоджии.

Большие надежды воз
лагались и возлагаются 
на лабораторию качества. 
Сотрудники ее стали сви
детелями снижения каче
ства строительства. Ви
димо, коллектив лабора
тории робко отстаивает 
требования СНиПа, ми
рится с браком и брако
делами.

Требования к качеству 
растут из года в год. В 
решениях XXV съезда 
КПСС десятая пятилетка 
определена как пятилетка 
качества и эффективности 
производства. В коллек
тиве комбината намечен 
ряд мероприятий по повы
шению качества. Часть из 
них выполняется, и не
плохо.

Начальники управле
ний СУ-13 С. И. Перетру- 
тов, СУ-7 Г. С. Пекарь, 
СУ-29 В. П. Анохин, 
главный инженер СУ-28 
А. Д. Паньков говорили о 
причинах, которые меша
ют коллективам эффек
тивнее вести борьбу за 
качество ведения строи
тельно-монтажных работ. 
В частности, они отмеча
ли позднюю сдачу коро
бок отделочникам, сры

вы сроков строительства 
фундаментов.

Заместитель секретаря 
парткома П. А. Жарихин 
отметил, что одна из при
чин срыва — слабая вос
питательная работа в кол
лективах. Надо не только 
наказывать рублем бра
коделов, но и учить лю
дей трудиться в свете но
вых требований.

Начальник комбината 
К. Е. Калиновский под
черкнул, что главные спе
циалисты, руководители 
управлений, главные ин
женеры и инженерно-тех
нические работники дол
жны активиз и р о в а т ь 
свою работу по улучше
нию качества строитель
ства.

В принятом по докладу 
главного инженера ДСК 
А. К. Ежова и выступле
ниям постановлении парт
ком строго спросил с ру
ководителей управлений, 
снизивших качество, 
предложил выправить по
ложение в ближайшее 
время и наметил пути 
улучшения работы кол
лектива комбината.

А. БОРИСОВ.



* Зима спросит строго
В июне ЦК КПСС .и Совет 

Министров СССР приняли 
постановление «Об обеспе
чении народного хозяйства 
и населения топливом, 
электрической и тепловой 
энергией в осенне-зимний 
период 1979—1980 года». 
Красной нитью через все 
постановление проходит 
мысль о том, что до нас
тупления холодов на каж
дом предприятии должны 
быть приведены в порядок 
тепловые сети, системы 
отопления, вентиляции и 
горячего водоснабжения, а 
также утеплены жилые, 
производственные и обще
ственные здания.

Не случайно было при
нято такое постановление. 
Суровая зима прошлого 
года вскрыла массу недо
работок на ряде предприя
тий, в том числе и на на
шем заводе. Все мы пом
ним, как холодно было в 
цехе № 1, как плохо рабо
тали тепловые завесы, как 
по халатности работников 
этого цеха были разморо
жены калориферы.

В нынешнем году подго
товка к работе в зимних 
условиях началась практи
чески с весны, когда 21 мая 
был издан приказ по заво
ду. Недавно этот вопрос 
был обсужден и на откры
том партийном собрании.

На сегодняшний день в 
ряде цехов выполнена 
большая часть мероприя

тий по подготовке к зиме. 
Но есть и такие коллекти
вы, где с этой работой не 
торопятся.

Наиболее благоприятная 
картина — в цехе № 3. 
Здесь закончен основной 
объем работ — капиталь
ный ремонт бункеров по
догрева. Еще зимой руко
водство цеха составило за
явки на трубы и отдел 

РАБОТЫ ЕЩЕ МНОГО
снабжения их полностью 
р е ал и з овал. От р емонтир о- 
вано наружное освещение 
и на складе заполнителей. 
В течение сентября цех ка
питально отремонтирует 
отопителыную систему и 
останется только смонти
ровать отопление на транс
портере № 19.

Активно идет подготовка 
к зиме в цехе № 4. Из 24 
мероприятий здесь полно
стью выполнено 10, еще 
четыре — в стадии выпол
нения. Капитально отре
монтирована приточная ус
тановка в стекольном отде
лении и отопление склада 
цемента, сделан ремонт 
отопления главного корпу
са и т. д. Хочется отме
тить ответственное отноше
ние энергетической службы 
и руководства цеха к этому 

важному делу. Отличилась 
и служба отдела снаб
жения, которая (полностью 
удовлетворила потребности 
цеха в оборудовании и ма
териалах.

Коллектив цеха № 5 ре
шил один из основных 
вопросов — подготовку по
дового 'подогрева. Отре
монтировано также отоп
ление. Осталось выполнить 

еще некоторые несложные 
мероприятия.

Большой объем работ 
выполнен в цехе № 9. За
кончен ремонт отопитель
ной системы главного кор
пуса арматурного отделе
ния и бытовых помещений. 
Произведена ревизия при
точной вентиляции, а так
же ремонт тепловых завес 
главного (корпуса. Но здесь 
еще не приступили к ре
монту кровли главного 
корпуса, ямных камер в 
третьем пролете, (не смон
тированы два полотна во
рот в четвертом пролете, 
не закончено бетонирова
ние площадки склада гото
вой продукции.

Сентябрь для коллектива 
цеха 10 — самый ответст
венный месяц. В ближай
шее время все магистраль

ные сети системы отопле
ния будут заполняться и 
опрессовываться. Сантех
ники в основном хорошо 
справляются со своей за
дачей.

Выполнены и общие по 
заводу мероприятия, за
планированные 'по подго
товке к зиме. Организован 
на новом месте склад го
рюче-смазочных материа

лов. Неплохо поработали 
на заводе термоизоляци- 
онщики. Были проведены 
работы на внешних тепло
трассах, в котельной, в це
хе № 9 и в цехе № 1.

Но есть на заводе не
сколько цехов, подготови
тельная работа ж зиме в 
которых ведется неудов
летворительно. Я уже гово
рил, сколько неприятно
стей испытал в прошлом 
году коллектив цеха № 1 
из-за плохой подготовки к 
зиме. В этом году дела об
стоят не лучше. Из семнад
цати мероприятий на (нача
ло сентября выполнено 
только два (установка вен
тилятора в надкамерном 
пространстве и реконструк
ция тролей на складе комп
лектации). Ни одна при
точная система вентиляции, 

ни одна установка тепло
вых завес практически не 
готовы к эксплуатации. Не 
ремонтируются ворота вы
ходных путей трех проле
тов с северной стороны, 
кровля, на подъемниках, 
оконные переплеты нуле
вого пролета, отопление 
бытовых помещений.

Целый месяц админист
рация цеха не удосужи

лась получить три отопи- 
тельно - вентиляционных 
агрегата со склада, а ког
да же здесь думают их 
устанавливать? Случись 
быстрое похолодание, и 
рабочим цеха не избежать 
простудных заболеваний. 
Для того, чтобы этого не 
случилось, (начальнику це
ха, старшему механику не
обходимо более оператив
но решать вопросы (подго
товки к зиме, может быть, 
создать дополнительную 
бригаду для выполнения 
основных работ.

Сложное положение в 
цехе № 2, где (из 11 меро
приятий выполнено только 
два. И уж совсем серьез
ную тревогу вызывает со
стояние дел в цехе № 6. 
Здесь пока только сумели 
от р ем о н т и р о в ат ь кровлю 

бытовых помещений. А ре
монт отопительной системы 
и калориферов не закон
чен, не отремонтированы 
тепловые завесы ворот 
кассетного участка, даже 
не 'начат ремонт стены 
формовочного отделения. 
Двое ворот вообще нахо
дятся в стадии изготовле
ния. Пока еще полностью 
отрезано от теплотрассы 
арматурное отделение. Не 
ремонтируется склад гото
вой продукции, и так да
лее.

Сейчас цеху требуется 
квалифицированная по
мощь и постоянный конт
роль за ходом подготови
тельных работ со стороны 
отделов главного механи
ка и главного энергетика. 
Видимо, только совместны
ми усилиями удастся свое
временно выполнить все 
запланированные меро
приятия.

Зима не за горами, а 
работы (по подготовке за
вода предстоит сделать 
еще (много. Невнимание к 
этому вопросу со стороны 
руководителей цехов, по
теря времени могут обер
нуться дополнительными 
трудностями для всего кол
лектива завода.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
главный энергетик 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.
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С отличным качеством 
трудятся на пусковых 
объектах третьего квар
тала плотники из брига
ды строительного управ

ОТЧИТАЛИСЬ
ЗА ПОЧИН

Почин десяти передо
вых бригад Главсредурал- 
строя «Пятилетнее зада
ние — меньшим соста
вом», инициатором кото
рого в ДСК выступила 
бригада монтажников 
Е. С. Палева, был одоб
рен и подхвачен всеми 
подразделениями комби
ната. В результате этого 
из выделенных коллек
тивами специалистов 
были созданы новые 
бригады и звенья, часть 
рабочих пополнили мало
численные бригады в сво
их же управлениях.

Так, в СУ-20 появи
лась комсомольско-моло
дежная бригада по стро
ительству нулевых цик
лов, которую возглавил 
Евгений Максимов, в 
СУ-28 из высвобожден

ления № 1, которую воз
главляет В. А. Королев. 
Заместитель бригадира 
Н. И. Чепуштанов имеет 
пятый разряд, а плотник 

ных отделочников СУ-13 
была создана комплекс
ная бригада Сыщенко, а 
бригады монтажников 
В. Г. Мальцева и В. А. 
Коростелева пополнились 
плотниками за счет под
державших почин коллек
тивов СУ-7 и СУ-15.

Ход распространения 
нового почина был зафик
сирован в стройуправле
ниях соответствующими 
документами. Вот справ
ка за 1 июля этого года, 
представленная в ДСК от 
СУ-7. Здесь указано, что, 
например, бригада штука
туров П. Ф. Конева, ре
шив трудиться меньшим 
составом, высвободила 
6 человек и направила их 
во вновь организованную 
бригаду Яковлева. Из них 

четвертого разряда В. Т. 
Шитубаев избран проф
оргом бригады.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

два человека уволились. 
А почему?

— В бригаде плиточ
ников Н. И. Яковлева,— 
говорит начальник отдела 
кадров СУ-7 А. С. Соко
лова, — трудится девять 
человек (из них трое вы
пускников ГПТУ), но кол
лектив этот ничем приме
чательным не отличается, 
да и дисциплина у них 
хромает.

Да, в новом коллекти
ве не все благополучно. 
Прежде эту бригаду воз
главлял М. Г. Чернов, 
который часто пьянство
вал и нарушал трудовую 
дисциплину, в результате 
с бригадиров его сняли. 
Но, как мы видим, в 
бригаде плиточников ма
ло что изменилось.

На участке № 2 в 
СУ-15 из высвобожден
ных в ходе почина штука
туров было организовано 
звено шагренщиков, кото
рое возглавляла первое 
время Л. Д. Глазунова.

— Если уж поддержи
вать почин, то людей нуж
но было выделять достой-

Идут 
отчеты
и выборы

в комсомольских
организациях

Отчетно - выборное 
собрание в комсомоль
ской организации 
СУ-28 было назначено 
на 31 августа, но со
стоялось только 4 сен
тября. Причина? Не 
было более половины 
комсомольцев. Да и 4 
сентября из 37 комсо
мольцев присутствова
ло всего 20. Правда, 
11 человек имели ува
жительные причины: 
отпуск, болезнь и т. д.

Итак, собрание со
стоялось. Отчет секре
таря комсомольской 
организации управле
ния Евгения Киселева 
был заслушан в тиши
не, и реакции аудито
рии не вызвал. Скорее 
всего потому, что мало 
кого затронул, не под
нял ни одной острой 
для этого управления 
проблемы. Обтекае
мые, очень неконкрет
ные фразы, за которы
ми сложно было уви
деть живые комсо- 
мольские дела, не вы
звали у комсомольцев 
желания поговорить 
по душам, обсудить 
наболевшие вопросы, 
покритиковать бюро.

ных, не случайных. Мне в 
звено дали таких, что не 
столько трудишься сама, 
сколько следишь и подго
няешь каждого, чтобы ра
ботали и не разбежались. 
А условия труда на «ша
грени» тяжелые.

Теперь Л. Д. Глазуно
ва — председатель по- 
стройкома СУ-15. А зве
но, в котором осталось 
всего три человека, воз
главляет Валерий Наза
ренко. Первое время к 
ним присоединили шесть 
маляров, чтобы они сра
зу ясе выполняли отде
лочные работы и в холлах 
и на лестничных площад

ГОВОРИТЬ БЫЛО
НЕ 0 ЧЕМ

Обсуждение докла
да свелось к несколь
ким фразам по оценке 
работы комсомольско
го бюро за отчетный 
период. Секретарь 
партбюро СУ-28 Ю. И. 
Ениватов сделал крат
кий анализ работы 
комсомольцев за год.

И только к концу 
это собрание стало бо
лее живым и актив
ным. Нашлись у ребят 
вопросы и к своему 
секретарю, и к адми
нистрации, и к комите
ту комсомола ДСК. 
Был избран новый со
став бюро во главе с 
секретарем Павлом 
Фонаревым. Комсо
мольцы управления 
приняли решение соз
дать первичные груп
пы во «всех бригадах, 
провести работу по по- 
становке на комсо
мольский учет вновь 
поступивших молодых 
рабочих (их 14 чело
век), по-новому реши
ли построить работу 
«Комсомольского про
жектора», чтобы он 
стал действенным и 
его дела имели боль
шую гласность.

Одна из первых за
дач, требующих не
медленного решения— 
организация Комсо
мольске - молодежной 

ках. Но совместной рабо
ты у шагренщиков и ма
ляров не получилось.

Все это говорит о том, 
что в СУ-7, в СУ-15 к 
важному, интересному 
начинанию отнеслись 
формально. Вместо под
держки и внимания со 
стороны партийной и 
профсоюзной организа
ций, администрации вновь 
образованные коллективы 
почувствовали к себе пол
ное равнодушие.

Если посмотреть в от
четность СУ-7 и СУ-15 
по поддержке почина «Пя
тилетнее задание брига
ды — меньшим соста

бригады. Ребята взяли 
обязательство добить
ся этого звания для 
бригады В. Г. Маль
цева к 62-й годовщине 
Великого Октября.

Обращение к делам 
комсомольской орга
низации СУ-28 для ко
митета комсомола 
ДСК не случайно. На 
протяжении последних 
лет эта организация 
находится под нашим 
постоянным контро
лем. Партийнь й коми
тет комбината также 
дважды в этом году 
заслушивал партбюро 
СУ-28 по вопросу «О 
работе партийного бю
ро и администрации 
СУ-28 по руководству 
комсомолом».

К сожалению, преж
ним составом комсо
мольского бюро не бы
ло сделано серьезных 
выводов по 'постанов
лениям парткома и ко
митета ВЛКСМ. Имен
но поэтому 37 комсо
мольцев чувствовали 
себя гостями на всех 
мероприятиях СУ-28, 
а не полноправными 
хозяевами, застрель
щиками нового, инте
ресного.

Т. ЛЕСОВАЯ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ
ДСК.

вом», то все там распи
сано гладко: столько-то 
людей высвобождено, 
столько-то бригад под
держало почин, столько- 
то организовано новых 
коллективов. В общем, от
читались за почин и по
считали себя свободными 
от хлопот и забот, связан
ных с его внедрением. 
Что из этого иногда полу
чается, мы показали. По
истине равнодушие спо
собно погубить любую са
мую ценную идею, любое 
самое интересное и по
лезное дело.

А. ПОНОМАРЕВ.
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* Строительству - надежные кадры ==

БЫТОВКА—НЕ РОСКОШЬ
В постановлении ЦК 

КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучшению 
подготовки квалифициро
ванных кадров и за
креплению их в строи
тельстве» большое значе
ние придается созданию 
хороших условий труда и 
быта рабочих. И это по
нятно; от того, как орга
низован быт на стройпло
щадке, во многом зависит 
трудовой энтузиазм и 
производственные успе
хи коллективов.

Проверке состояния бы
товых условий Комсо
мольске - молодежных 
бригад СУ-15 и СУ-13 и 
подготовке бытовых по
мещений к зиме был по
священ этот рейд «Комсо
мольского прожектора» 
комбината.

Бытовой «городок» 
СУ-15 на домах № 1 и 2 
по улице. Викулова. Мы 
не случайно взяли в ка
вычки само понятие «го
родок». Оно предполага
ет, чтобы участок был 
хоть немного спланиро
ван. А здесь домики 
строителей, по выраже
нию одного из участников 

рейда, разбрелись, как 
«коровы на лугу».

Впрочем, внешний вид 
бытовок СУ-15 неплохой, 
все они недавно покраше
ны, на каждой соответст
вующие таблички.

Вот одна из них — 
«Бытовка комсомольско- 
молодежной бригады ком
мунистического труда 
маляров, возглавляемых 
Л. Е. Ипатовой». Входим. 
Бросается в глаза какой- 
то неуютный, казенный, 
что-ли, вид помещения. 
Длинный стол с лавками 
вдоль стен, ряд шкафчи
ков для переодевания, на 
одной из стен запылен
ный вымпел «За первое 
место в соцсоревновании 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов по 
третьему этапу трудовой 
вахты, посвященной 110- 
летней годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина». 
Ни наглядной агитации, 
ни комсомольского угол
ка. Создается впечатле
ние, что бытовка не стала 
родным домом для брига
ды.

Подтверждает это и 
комсомолка Лариса Поро
шина:

— Крыша протекает, 
пол ледяной, шкафы не 
закрываются. Умывальни
ка тоже нет. Зимой мы 
здесь не переодеваемся, 
а идем сразу в дом, хоть 
там и грязно, и холодно 
тоже. Как-то в бытовке 
затопили печку, но толку 
от нее мало, к тому же 
еще и крыша загорелась.

— Капитальный ре
монт надо делать, — го
ворит подошедшая Свет
лана Николаевна Голубе
ва, которая исполняет 
обязанности бригадира.

Контрастом бытовому 
помещению, в котором 
мы только что беседова
ли, является бытовка 
бригады Т. И. Меньшо
вой. В нее приятно войти. 
Здесь все блистает све
жей краской. Уютно вы
глядит стол, застеленный 
новой клеенкой, напро
тив удобные, все как на 
подбор, шкафчики для 
переодевания. На стенах 
вымпелы, соцобязательст
ва, Почетные грамоты.

— Эту бытовку, — 
рассказывает Тамара Ива
новна, — недавно отре
монтировали, а нашу быв

шую развалюху переделы
вают сейчас под контор
ку. Судить, холодно здесь 
будет или тепло, не могу, 
бригада здесь пока еще 
не зимовала. Единствен
ное, что не продумано — 
это место для умывания. 
Поставили вот пока в ко
ридорчике на табуретку 
питьевой бачок, из него и 
умываемся. Новую бытов
ку сделали и бригаде 
штукатуров В. Н. Боби
ной. Было у нас в управ
лении партийное собра
ние, руководители говори
ли, что для ремонта быто
вок нет материалов.

По упавшему крыльцу, 
подобно акробатам, вле
заем в бытовку бригады 
маляров Л. Г. Багиной. И 
сразу же, узнав о цели 
нашего прихода, собира
ются девчата — Наташа 
Вавилина, Анна Кисли
цына, Фая Ахмадиева, 
Аля Игнатьева, напере
бой высказывают свои 
обиды:

— Год говорим, чтобы 
починили крыльцо, и ни
какого толку.

— С крыши бежит 
прямо в шкафы, на одеж
ду. Пол студеный, зимой 

одежда инеем покрыва
ется.

— А почему нет на
глядной агитации, комсо
мольский уголок не за
полнен? — задаем де
вушкам вопрос.

— Бытовка долгое 
время стояла здесь, а мы 
работали на магазине 
«Книги» по ул. Бардина и 
ею не пользовались, пе
реодевались прямо на 
объекте, в закутке.

В бытовку бригады 
коммунистического труда 
Т. С. Захаровой войти 
члены рейдовой группы 
просто побоялись. Здесь 
нет даже и сломанного 
крыльца, а доска, один 
конец которой упирался в 
землю, а другой был при
ставлен к двери — дове
рия не внушала.

В бригаде Ю. А. Же
лезина (слесари, ' элек
трики и мотористы) бы
товки нет совсем. Три 
женщины здесь переоде
ваются в помещении ра
створного узла, электри
ки — на складе, а слеса
ри •— в мастерской. Умы
ваются, где придется.

Не лучше созданы бы
товые условия и в 
СУ-13. У комсомольско- 
молодежных коллективов 
маляров Н. К. Николь

ской и А. В. Кутузовой 
бытовок нет совсем. Ма
ляры вынуждены пере
одеваться в недостроен
ных квартирах.

Такие бытовые усло
вия, созданные для моло
дежи, конечно, не способ
ствуют закреплению кад
ров на наших объектах. 
Об этом, между прочим, 
постоянно говорится и на 
производственных совеща
ниях, и на балансовых 
комиссиях, и на партийно
хозяйственных активах. 
Руководителей управлений 
в конкретные сроки обя
зывали отремонтировать 
бытовые помещения 
бригад, но, как мы убе
дились, некоторые из 
них не придают этому де
лу серьезного внимания, 
демонстрируют свое не
внимание к нуждам рабо
чих, отсутствие заботы о 
них. Тем более это не
простительно руководите
лям генподрядных органи
заций, имеющих бригады 
плотников, которые могут 
быстро и хорошо отре
монтировать бытовки. 
Нужно только взяться за 
дело настойчиво и с же
ланием.

В КРУГ вопросов, свя
занных с закрепле
нием кадров в строи

тельстве, кроме создания 
необходимых условий на 
производстве, неотъемле
мой частью входит и забо
та о быте трудящихся, об 
их жилищных условиях. Как 
живут молодые семьи тру
жеников завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола?

Чтобы ответить на этот 
вопрос, «прожектористы» 

'побывали в заводском се
мейном общежитии № 4 
по ул. Панельная, 17.

Стучимся в одну из ком
нат, под номером 108. Хо
зяйка впускает нас в ком
нату.

Галина Гавриловна Малы
шева, моторист бетономе
шалки цеха № 3, сетует:

— В этом общежитии 
очень неудобно жить. Пол
тора года — без газа, 
пользуемся плиткой. Целая 
проблема, где вымыть де
тей, ведь душа здесь тоже 
нет, как, впрочем, и пра
чечной.

— Как устроены ваши 
дети? — спрашиваем.

— Старший пойдет в 
школу, а младший... Не 
знаю, как и быть с ним. 
Путевка в садик у нас есть, 
но один пока на ремонте, 
а в другом нет мест. Ком
ната, в которой тринадцать 
метров, явно тесна- для 
семьи из четырех человек. 
Но ведь в общежитии есть 
комнаты и побольше, рас
считанные на троих.

— Вначале нам обещали 
«трехместку», — рассказы

ОБЩЕЖИТИЕ БЕЗ УДОБСТВ
вает Галина Гавриловна. — 
Ходила месяца полтора, 
хлопотала-. Но обещанную 
мне комнату № 79 отдали 
семье завгара, а начальник 
ЖКО Л. А. Журавлева- на 
все мои жалобы ответила: 
«Не ходите и не настыр
ничайте».

Мы не знаем, какие бы
ли основания у Л. А. Жу
равлевой изменить свое 
решение и не выполнить 
обещание, — Г. Г. Малы
шева хороший работник, 
ударник коммунистическо
го труда, — скажем толь
ко, что такое -поведение не 
к лицу руководителю.

Беседовал-и мы и с дру
гими жильцами общежи

тия: шофером цеха № 16 
В а л е нт ин ом В л а димир о в-и- 
чем Прожерины-м, штука
туром цеха 142 14 Валенти
ной Фоминичной Даниль
ченко, Григорием Михайло
вичем Друй, сантехником 
цеха- № 10. Все они спра
ведливо недовольны отсут
ствием -в общежитии эле
ментарных удобств.

—. Есть у нашего- обще
жития подвал, где по идее 
должны быть и сушилка, и 
прачечная, и душ, но его 
отдали под заводской про
филакторий, — услышали 
мы от Григория М-ихайло- 
в-ича.

Идем к заведующей про
филакторием. Она, -рассказ 

зы-вает о той большой 
пользе, которую приносит 
профилакторий здоровью 
заводчан. А узнав о цели 
нашего прихода-, удивляет
ся:
- Да там места х ватит 

для всех, весь цокольный 
этаж пустует. Мы занима
ем всего одну треть под
вала.

Наконец, узнаем точную 
информацию:

Запроектированы в под
вале и душ, и сушилка, и 
прачечная, но директор за
вода не дает разрешения 
на их устройство, ссылаясь 
на то, что это дом гости
ничного типа, а не обще

житие, и все эти виды ком
мунальных услуг такому 
типу здания не положены.

Странно. Общежитие по 
улице Умельцев тоже гос
тиничного типа> однако там 
есть и душ, и прачечная на 
каждом этаже, и сушилки. 
Чем же заводчане хуже? 
А ведь для них даже газ 
не торопятся провести, хо
тя это-то, наверное, ника
кими запретами не ограни
чено?

Л. КАТАЕВА, 
Н. БУРЛАКОВА, 

В. ФУКАЛОВ, 
А. ЧЕПАСОВ, 

участники рейда 
«Комсомольского 

прожектора».

ЧТО ИМЕЕМ -
НЕ ХРАНИМ...

Прямо с бровки желез
нодорожного тупика тем
ная смесь лавой -сползала 
в один из отсеков неболь
шого одноэтажного -строе
ния. Здесь она разогрева
лась. С другой стороны 
смесь медленно вытекала 
по шлангу в -металличе
ский контейнер. Около 
-битумозаправщика нетер
пеливо ходил взад и впе
ред водитель. Разговори
лись.

— И давно ждете по
грузки?

— Чтобы заправить 
полную машину, нужно не 
менее четырех часов. А я 
еще даже не подъехал под 
шланг. Если -бы не вы
шла из строя первая яма 
битумохранилища, то дав
но, наверное, заправил
ся- бы, — -сказал маши
нист гудронатора С. Н. 
Кирмель из СУ-29.

— В первой яме, — 
пояснила находившаяся 
здесь .начальник участка 
№ 2 УПТК Елена Ива
новна Булах, — зимой 
перемерзли регистры. А 
во второй, как вы убеди
лись -сами, полно воды. 
Там тоже не выдержали 
регистры, когда в яму за
лили битум 4-й и 5-й мар

ки. Сама не понимаю, как 
с такого допотопного би- 
тумохранилища мы умуд
ряемся что-то давать на 
стройку.

Зимой, из-за повреж
дений на первой яме, до
шло до того, что битум 
выливали из цистерны 
прямо на землю, ждали, 
когда он застынет и гру
зили в машины экскавато
ром. А вообще, твердый 
битум должен поступать 
к -на-м на -стройку в бух
тах по 250 кг, но такого 
почти не бывает. Значит, 
нужно совершенствовать 
существующее хранили
ще, и систему подогрева.

— На асфальтовом за
воде давно отказались от 
регистров, — продолжил 
разговор машинист гудро
натора, — заменили их 
на змеевики из толстен
ных тру-б диаметром 
159 мм. Пока не поздно, 
нужно и нам ремонтиро
вать первую яму, которая 
сейчас пустует, устано
вить более надежную -си
стему разогрева битума. 
Говорили об этом главно
му энергетику ДСК В. П. 
Цыбатому, он обещал 
дать схему подачи пара, 
но пока не выполнил сво
его обещания.

На территории битумо
хранилища бросаются в 
глаза- кучи разбитых 
шлангов, чуть поодаль — 
свалка негодных контей
неров. Контейнеры эти 
изготавливают на участке 
малой механизации, каж
дый из них стоит 600 
рублей. Однако большин
ство из них после недол- 
гого употребления лопа
ются по швам: днища и 
стенки тонкие, ручки сла
бые.

Рядом со свалкой кон
тейнеров новая -насосная, 
к ней через территорию 
битумохранилища проло
жена незакопанная тран
шея.

П-ри прокладке труб к 
насосной работники СУ-21 
«Уралтрансспецст р о й» 
рвали грунт. От взрывов 
произошла деформация 
битумохранилища, пере
крытия -сейчас в аварий
ном состоянии.

Положение дел с би
тумным хозяйством не 
может не вызывать трево
ги. При ежемесячной по
требности в битуме 
150—180 тонн необходи
мо иметь свое надежное 
хранилище. Рассчитывать 
на то, что можно достать 
битум где-то в другом ме
сте, нельзя, это дефицит
ный материал.

Битумохранилище в 
ДСК существует уже во
семь лет и порядком уста
рело. Нужен капитальный 
ремонт.

Вместимость двух от
секов битумохранили
ща — 320 тонн, а это 8 
вагонов. Отремонтировав 
существующее хранили
ще, можно с лихвой -обес
печивать битумом
стройку.

И еще. На участке 
№ 2 УПТК, куда- входят 
стекольный цех, участок 
по изготовлению вентиля
ции и битумохранилища, 
трудятся восемнадцать 
человек, но рабочие до 
сих пор не имеют даже 
бытовки.

Новая зима не за гора
ми. Вопросы, связанные с 
подготовкой к ней, тре
буют серьезного внима
ния всех служб комбина
та, и -настойчивости в ре
шении производственных 
вопросов.

В. КАЛИМАСОВ.

На строительстве 12- 
этажного дома № 28 в 
микрорайоне «Комсо
мольский» коллектив 
комплексной бригады 
В. М. Сыщенко страдал 
из-за плохой поставки 
изделий с завода ЖБИ, 
перебоев в подаче элек
троэнергии. Преодолев 
все эти трудности, брига
да заканчивает возведе
ние первого в квартале 3 
«Комсомольский» высот
ного дома.
Фото В. КАЛИМАСОВА.
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Утром первого сентяб
ря улицы микрорайона 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола расцве
тились яркими осенними 
букетами, белыми фар
тучками и рубашками, 
красными галстуками. 
Это спешили в свою шко
лу. ребятишки. А школа, 
нарядная и приветливая, 
встречала своих воспи
танников музыкой.

Ребят построили на 
торжественную линейку. 
С напутствиями и пожела
ниями на новый учебный 
год выступил секретарь 
партбюро завода А. К. 
Годов. С волнением слу
шали школьники его сло
ва: что нового, интересно
го принесет им этот учеб
ный год?

А первый звонок на
стойчиво зовет: пора, по
ра! Пора зазвенеть ре
бячьим голосам в коридо
рах и классах, пора са
диться за свежевыкра
шенные парты и раскрыть 
новенькие учебники. 
Школа, наверное, тоже 
соскучилась по своим не
угомонным питомцам.

У ребят начался пер
вый урок, но праздник 
продолжался. Яркие афи
ши, расклеенные повсюду, 
приглашали принять уча
стие в праздновании дня 
района. Разнообразна и 
интересна была его про
грамма.

Любители спорта могли 
увидеть показательные 
выступления по художе
ственной гимнастике. Сво
их воспитанниц Свету Ан
типину, Свету Гусеву

Праздник района
привела на стадион ма
стер спорта СССР О. А. 
Гаврилова. С большим ус
пехом показали девочки 
упражнения с мячом, об
ручем и лентой.

После гимнасток на 
поле вышли футболисты. 
Вначале состоялись игры 
между подготовительной 
группой детской и юноше
ской сборной. Их трени
руют А. Покровский и 
Н. Лямцев. Затем был сы
гран матч между сборной 
и двукратным чемпио
ном завода прошлого го
да, чемпионом ДСК ны
нешнего года командой 
цеха № 4.

Одновременно на во
лейбольной площадке воз
ле дома № 14 по ул. 
40 лет ВЛКСМ в спор
тивной ловкости и умении 
соревновались волейболи
сты цеховых команд.

К вечеру праздник был 
в разгаре. В этот день ма
ло кто усидел дома. Гуля
ние становилось все более 
массовым. Звучала музы
ка, любители русского 
чая могли отведать аро
матный напиток из боль
шого самовара.

Многих зрителей при
влекла агитплощадка в 
центре поселка, где с 
праздничным концертом 
выступили участники 
художественной самоде
ятельности. Заводские ар
тисты читали стихи, пе

ли песни, показывали 
юмористические сценки. 
А перед самым началом 
концерта на небольшую 
сцену поднялась секре
тарь комитета комсомола 
завода ЖБИ Наталья 
Бурлакова. Она поздра
вила жителей микрорайо
на с праздником, пожела
ла успехов в труде и при
ятного отдыха.

На снимках: на агитплощадке выступает 
Н. Бурлакова: любит и умеет играть на баяне 
транспортировщик цеха № 3 Б. Кошкарев.

Затем веселье пере
местилось на площадь 
перед заводоуправлением. 
До позднего вечера играл 
эстрадный ансамбль, 
взрослые и дети участво
вали в веселых играх и 
аттракционах.

Л. КУРИНАЯ, 
корреспондент 

заводского 
радио.

Не всякий рви цветок...
Исполком Свердловско

го областного Совета на
родных депутатов принял 
постановление «О запре
щении сбора редких дико
растущих декоративных и 
лекарственных растений на 
территории н р и го ро д н ы х 
зеленых зон области».

Мы уже сообщали об ог
раничении сбора цветов и 
растений, называли некото
рые виды, оказавшиеся под 
запретом. Постановление, 
которое вышло в свет 
10 августа*, еще раз под

ЕСЛИ
ХОЧЕШЬ 

СТАТЬ
МУЗЫКАНТОМ

В связи с Международ
ным годом ребенка кол
лектив ДК имени Горь
кого берет на воо
ружение разнообразные 
формы и методы работы 
с детьми. Пример тому— 
создание при Дворце му
зыкальной студии по 
классам фортепьяно, бая
на, аккордеона и гитары, 
где ребята наряду с инди

черкивает, что *в связи с 
массовым сбором населе
нием редких дикорастущих 
декоративных, а также име
ющих лекарственные свой
ства растений на террито
рии пригородных зеленых 
зон г. Свердловска и ряда 
крупных городов и посел
ков Свердловской области, 
наблюдается резкое сокра
щение количества некото
рых видов растений, а в 
ряде случаев — почти пол
ное исчезновение.

В целях обеспечения ох

видуальными занятиями 
будут посещать хор, на
учатся читать нотную гра
моту с листа, на уроках 
музыкальной литературы 
узнают о жизни и твор
честве выдающихся ком
позиторов.

В музыкальную сту
дию при ДК им. Горького 
по классам фортепьяно, 
баяна, аккордеона и ги

раны и воспроизводства 
декоративных и лекарст
венных растений, произ
растающих в естественных 
условиях на территории 
пригородных зеленых зон 
области, исполком Сверд
ловского областного Сове
та народных депутатов ре
шил запретить сбор насе
лением дикорастущих рас
тений и лекарственного 
сырья на территории при
городных зон городов и 
поселков.

тары приглашаются дети 
строителей от 6 до 14 
лет. Прослушивание со
стоится 9 сентября в 
10 утра в ДК им. Горь
кого. Срок обучения — 
пять лет. Обучение плат
ное.

А. ЩЕРБАКОВА, 
зав. детским 

сектором ДК.

* Природа и мы
В лесу еще тепло. Зеле

неет листва, перекликают
ся птицы. Серебрится на 
солнце нить паутины, а ее 
хозяин притаился за лис
том. Вздрогнула тонкая 
сеть, паук бросился к жерт
ве.

Но на сей раз его ждало 
разочарование. В паутине 
запутался пожелтевший ли
сточек березы. Осень мед
ленно берет свое. По вы
ходным дням в лесу еще не 
смолкают возгласы грибни
ков и ягодников. Скоро 
опустятся на землю холо
да, и тогда опустеет лес, 
только шорох падающих 
листьев будет нарушать 
тишину...

Фото и текст
В. КАЛИМАСОВА.

* На книжной полке-----------

НОВИНКИ ДЛЯ СТРОИТЕЛЕЙ
В библиотеку объе

диненного постройкома 
ДСК поступили новые 
книги для строителей.

Аз(бель Б. М. и 
Эздрин К. Б. «Спра
вочник бригадира- 
строителя».

Махнович А. Т. и 
Боханько Г. И. «Охра
на труда и противопо
жарная защита на 
предприятиях промыш
ленности строительных 
материалов».

«Сборник изменений 
и дополнений к I, II 
и III частям Строи
тельных норм и пра
вил (СНиП), внесен
ных в 1977 г.».

«Строительные нор
мы и правила».

Кезди А. «Руковод
ство по механике грун
тов». Т. 4. Примене
ние механики грунтов 
в практике строитель
ства.

«Сборник консульта
ций и разъяснений по 
сметной документации 
в строительстве», ч. 2.

Добужинский В. И. 
«Прогрессивные строи
тельные материалы в 
десятой пятилетке».

«Изгот о в л е и и е 
стальных конструкций. 
Под ред. В. М. Крас
нова.

«Справочник по тех
нологии сборного же
лезобетона». Под об
щей редакцией д-ра 
техн, наук проф. Б. В. 
Стефанова.

Шейнин А. Е. 
«Строительные мате
риалы». Учебник для 
вузов по специально
сти «Строительство 
железных дорог, путь 

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ
8, 9 сентября — «МЕСТЬ И ЗАКОН». Две серии. 

Производство Индии.
11 — 16 сентября — «ВЕРСИЯ ПОЛКОВНИКА 

ЗОРИНА». Производство студии «Мосфильм».

и путевое хозяйство» и 
«Мосты и туннели».

«Руководство по 
проектированию осно
ваний зданий и соору
жений» .

Веселов В. А. «Про
ектирование оснований 
и фундаментов». Ос
новы теории и приме
ры расчета). Учебное 
пособие для строитель
ных вузов.

И. П. Барсов. 
«Строительные маши
ны и оборудование». 
Учебник для строи
тельных техникумов.

Гугель А. П. и др. 
«Технология и органи
зация строительно-мон
тажных и ремонтных 
работ». Учебное посо
бие для строительных 
техучилищ:

Петров И. В. «Ре
монт строительных ма
шин на строительной 
площадке». Учебное 
пособие для средних 
профтехучилищ».

Ищенко И. И. «Ка
менные работы». Учеб
ник для профтехучи
лищ».

Алексеев В. В.
«Паркетчик».

Рыбак П. И. и др. 
«Безопасная организа
ция строительно-мон
тажных работ».

Завражин Н. Н. 
«Кровельные работы». 
Учебник для школ пе
редовых методов тру
да.

Гагкаев А. К. «Пли
точник».

«Руководство по 
прогрессивным мето
дам организации и тех
нологии облицовочных 
работ».
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